

La parole de Dieu et le discernement spirituel

Plan

La construction du tabernacle

- Un ouvrage selon la pensée de Dieu
- Des directives précises
- Un modèle
- Un esprit de sagesse
- Que signifient pour nous ces choses?

La parole de Dieu

- Des textes formels
- Des modèles et des exemples

Le discernement spirituel

- L'insuffisance de l'intelligence naturelle
- Croissance spirituelle
- Discernement du bien et du mal
- L'intelligence spirituelle
- L'acquisition de la sagesse
- Etat intérieur et discernement spirituel
- L'exemple de Moïse
- Un exemple plus récent

La construction du tabernacle

Un ouvrage selon la pensée de Dieu

Après avoir délivré Israël de son esclavage en Egypte, et l'avoir amené à lui dans sa merveilleuse bonté, l'Eternel donna à son peuple la loi du Sinaï et toutes les instructions nécessaires à la construction du tabernacle.

Il était de toute importance que le sanctuaire dans lequel Dieu allait habiter au milieu d'Israël soit construit exactement selon la pensée divine. La gloire de Dieu y était impliquée. L'arrangement humain dans la maison de Dieu est toujours un outrage à Celui qui, dans sa grâce, condescend à habiter au milieu des hommes. Tout, dans le tabernacle, devait d'une manière ou d'une autre parler de Christ; et même si les Israélites ne pouvaient pas le comprendre, c'était essentiel pour Dieu.

Pour que le tabernacle soit construit d'une manière entièrement conforme à sa pensée, nous allons voir que Dieu emploie trois moyens: d'abord des directives précises communiquées à Moïse, ensuite un modèle qui lui est montré sur la montagne, enfin un don spécial accordé à Betsaleël et à d'autres.

Des directives précises

Les chapitres 25 à 31 de l'Exode nous rapportent les instructions données par l'Eternel à Moïse sur la montagne, concernant l'arche, le tabernacle et son contenu, les vêtements sacerdotaux, l'huile de l'onction, l'encens, etc. L'arche, par exemple, devait avoir une longueur de deux coudées et demie, une largeur et une hauteur d'une

coudée et demie; il n'était pas loisible à Moïse de modifier en quoi que ce soit ces mesures. Le chandelier devait avoir sept branches, et non six, huit ou neuf. La première couverture intérieure du tabernacle devait être faite de dix longs tapis agrafés l'un à l'autre, et la seconde de onze tapis; les premiers de vingt-huit coudées et les seconds de trente coudées. Il ne pouvait être question de changer cela. L'huile de l'onction devait être composée au moyen d'éléments aromatiques dont Dieu avait prescrit les strictes proportions. Les Israélites avaient à respecter toutes ces directives avec soumission, même si les raisons que Dieu avait de les donner leur échappaient.

Les chapitres 36 à 39, qui nous paraissent être une répétition, nous disent explicitement que tout fut fait selon les ordres divins, que tous les matériaux et toutes les mesures furent respectés fidèlement. «Et Moïse vit tout l'ouvrage, et voici, ils l'avaient fait comme l'Eternel l'avait commandé; ils l'avaient fait ainsi» (Ex. 39, 43).

Un modèle

De même qu'un architecte établit des plans, ou établit même une maquette, pour montrer concrètement ce que sera l'édifice à construire, l'Eternel fit voir un modèle à Moïse. «Selon tout ce que je te montre, le modèle du tabernacle et le modèle de tous ses ustensiles, ainsi vous ferez» (25, 9). «Regarde, et fais selon le modèle qui t'en est montré sur la montagne» (25, 40).

Le modèle rendait claires les directives divines. Il complétait ce que Dieu avait communiqué à Moïse sous forme d'indications chiffrées. Pour l'autel d'or, par exemple, les matériaux et les dimensions avaient été indiqués, et l'Eternel avait dit qu'il devait avoir des